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CONSULTA DI QUARTIERE SAN FRUTTUOSO 

incontro del 6 Novembre 2023 ore 20.45 
Sala 1 – Via Tazzoli 

 
 
 

INCONTRO N° 84 

Coordinatrice Consulta: Pelosi Alice 
Coordinatrice Centro Civico: Terzi Iris 
 
ODG: 

 
1) Palestra Via della Taccona / Recupero ex Bocciodromo 

(Inviato l'invito all'Assessora Viviana Guidetti) 
2) Eventuali aggiornamenti nei rapporti con l'A.C. 
3) Valutazione iniziative del 8 e 22 Ottobre, in riferimento all'area AT05, e confronto su 

sviluppi successivi 
4) Programmazione evento da realizzare a Dicembre. Capofila Legambiente 
 
Varie ed eventuali: 
1) Evento del 24 Novembre dedicato a Lea Garofalo 

Programmato da LIBERA e presentato da Valerio D'Ippolito 
2) Via della Taccona 94 problematiche viabilistiche segnalate dalla cittadina Barbara 

Motta 
 
ISCRITTI ALLA CONSULTA PRESENTI N.20 / ASSENTI N.23 
Uditori presenti: 2 
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L’incontro è di nuovo tenuto dai vice-coordinatori, presente l’Assessora Guidetti che ha 
accettato l’invito della Consulta. 
Si decide di dare subito la parola al rappresentante dell’Associazione LIBERA per 
presentare l’iniziativa su Lea Garofalo per permettergli poi di lasciare l’incontro. 

Di seguito si affronterà l’argomento per cui si è invitata l’Assessora, cioè la palestra in via 
Taccona. 

Si vuole poi affrontare l’argomento dell’accorpamento San Fruttuoso/Tacoli, la richiesta 
di partecipare come Consulta al Tavolo Comunale sulla sostenibilità ambientale e gli 
aggiornamenti sulla festa di Dicembre. 

 

Evento del 24 Novembre dedicato a Lea Garofalo programmato da LIBERA 
 
Il progetto proposto da LIBERA, che è ispirato a Lea Garofalo ma che non riguarda solo lei, 
vuole essere un percorso che promuova la cultura della legalità e che faccia conoscere 
tutte quelle donne che, sulle orme di Lea Garofalo, sono andate contro le loro famiglie 
per combattere l’illegalità. 
Il progetto verrà proposto al Comune per creare dei percorsi dove scoprire le storie di 
queste donne. LIBERA chiede anche la collaborazione della Consulta per promuovere 
questo progetto e la partecipazione alla fiaccolata prevista per il 24/11 in occasione 
dell’anniversario dell’uccisione di Lea Garofalo. 

 

Palestra Via della Taccona / Recupero ex Bocciodromo 
 
Per aggiornare tutti i presenti, si da lettura della mail inviata all’Assessora per informarla 
sull’argomento che si vuole trattare e si condivide con i partecipanti una breve relazione 
sul lavoro svolto dal Tavolo Mobilità della Consulta. 

L’Assessora inizia rispondendo alla lettera sulla palestra per poi affrontare l’argomento 
della collocazione nell’area attualmente individuata. 

Precisa che non si tratta di realizzare due palestre quando la richiesta era di averne una. 
L’ex bocciodromo è attualmente già utilizzato come palestra per la pallavolo, si tratta di 
rendere le misure adeguate per permettere l’uso anche da parte di basket e calcetto. A 
quanto risulta all’A.C., il volley attualmente utilizza già quasi tutte le ore disponibili, 
quindi rivalutare quella struttura non sembra poter risolvere la domanda di spazi del 
quartiere, pertanto l’Assessora si rende disponibile ad un confronto a riguardo. 

L'intenzione dell’A.C. è quella di mettere a disposizione del quartiere una struttura più 
adeguata che possa anche rivalutare un’area al momento dismessa, oltre a rispondere ad 
esigenze di associazioni sportive rilevanti della città di Monza. 

Rispetto ai problemi sollevati dal Tavolo Mobilità, l’Assessora precisa che il grosso del 
consumo di suolo è relativo all’edificazione di un complesso che ormai ha già completato 
l’iter procedurale, quindi non è possibile tornare indietro. 
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Quello di cui si può eventualmente discutere è solo il recupero dell’edificio diroccato 
presente su quell’area che, proprio per rivalutare la zona e presidiarla, si era pensato di 
utilizzare per realizzare la palestra in questione. 

Per quanto riguarda la situazione di via della Taccona, rispetto ai problemi strutturali la 
realizzazione della palestra non inciderebbe particolarmente. È plausibile invece un 
incremento di traffico, ma per una opportuna valutazione dell’impatto andrebbe fatta 
un’analisi approfondita raccogliendo dati oggettivi circa il flusso di traffico nei differenti 
orari della giornata, in quanto al momento gli ultimi dati in mano all’A.C. risalgono al 
2019. 

Viene poi dato spazio agli interventi dei partecipanti alla Consulta. 

Si fa notare che l’Amministrazione dovrebbe mettere mano alla gestione degli spazi delle 
palestre perché, con l’attuale organizzazione, si genera un sistema squilibrato che finisce 
per creare dei monopoli. 

Viene inoltre fatto presente che a livello giuridico di fatto non è corretta l’affermazione 
che allo stato attuale non è più possibile fermare l’edificazione prevista sulla AT05. 

Si sottolinea che si tratta di una mera scelta politica e che, considerando l’emergenza 
climatica, un’area ancora non impermeabilizzata che funziona da polmone verde 
andrebbe assolutamente tutelata. 

Riguardo a via della Taccona, si precisa che sono stati raccolti i dati sull’inquinamento 
dell’aria ed i risultati dimostrano che risulta inquinata quanto via Manzoni. Considerando 
poi che i limiti per la qualità dell’aria verranno ulteriormente ridotti dalle direttive 
europee, è necessario che l’Amministrazione si faccia carico del problema. 

L’Assessora risponde che rispetto alle esigenze di spazi per le attività sportive, sta 
cercando di portare avanti una raccolta dati anche più approfondita e che le principali 
situazioni urgenti che le sono state sottoposte al momento riguardano la rotellistica, 
l’arrampicata e la ginnastica. 

Non è detto che si riuscirà a risolvere completamente i problemi presenti, ma al momento 
si sta lavorando alacremente per cercare di iniziare a rispondere a queste esigenze. 

Viene sottolineata la presenza sul territorio di palestre private, che essendo parte di 
istituti paritari percepiscono anche fondi pubblici, a cui si dovrebbe chiedere conto di 
eventuali ore sfruttabili per la città. 

Si chiede all’Amministrazione di avere un approccio più umano rispetto a certe scelte, per 
questo si sottolinea l’enorme problema rispetto all’inquinamento del quartiere che ha una 
grossa ricaduta dal punto di vista della salute dei suoi abitanti. 

Si ribadisce l’impegno preso per ridurre il consumo di suolo a zero. Non va più costruito 
su zone verdi, andrebbero autorizzate solo rivalutazioni di zone già costruite. Inoltre è 
necessario pensare a spazi sia per i giovani ma anche per i sempre più numerosi anziani. 

L’Assessora raccoglie le sollecitazioni degli interventi e le fa proprie e conferma che si 
muoverà per quanto possibile in linea con quanto richiesto. 
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Varie 
 
Viene presentata la questione della proposta del Sindaco alla Provincia, a fronte della 
richiesta di suggerimenti per il ridimensionamento degli Istituti Scolastici, per 
l’accorpamento della gestione della scuola primaria Tacoli all’Istituto di San Fruttuoso. 
Viene data lettura di una comunicazione da inviare all’Amministrazione in cui si appoggia 
in pieno la scelta fatta dal Sindaco. 
 
È stato creato dall’A.C. un tavolo di lavoro sulla sostenibilità ambientale e la Consulta 
vuole fare richiesta di partecipare, almeno come uditori, per seguirne i lavori. Viene 
quindi data lettura della comunicazione che si intende inviare in cui si chiede di 
partecipare a questo tavolo. 
 
Circa le attività di preparazione della Festa del 17/12 si rimanda al tavolo di lavoro nel 
corso della settimana. 
 
Viene segnalato che su via della Taccona si sta creando un nuovo raduno di camion e TIR 
che sostano durante la notte creando anche accumuli di rifiuti. 
 
 
La coordinatrice del Centro Civico 


